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FECHA: AGOSTO 07 DE 2015 
 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Jovencito perece; hermana, grave” 

 
“Rasura INE a 26 en renovación del IEE” 

 “Inaugura Olvera las Jornadas del Tren de la Salud” 

 “PREVÉN TRAER AGUA DEL ACUÍFERO PACHUCA-ACTOPAN” 

 
“Quedan 25 aspirantes para OPLE ¡Eliminan a 26!” 

 
“EN MARCHA EL “DOCTOR VAGÓN, EL TREN DE LA SALUD” 

 
“FUERA PFEIFFER DEL INSTITUO ELECTORAL” 

 
“Potencian resultados con tren de la Salud” 

 
“'Cártel de Sinaloa' creció, incluso con 'El Chapo' preso” 

 
“Beneficia a su firma directivo de Pemex” 

 “La CNTE coquetea con López Obrador; propone “diálogo abierto”” 

 
“Malestar social y caída del petróleo, riesgos para México” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Recorta INE lista de aspirantes a una consejería: El Instituto Nacional Electoral (INE) recortó la lista de 

aspirantes a una de las siete consejerías electorales de Hidalgo, dejando fuera al presidente del Instituto Estatal Electoral 

(IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, así como a las consejeras Isabel Sepúlveda Montaño y Arminda Araceli Frías Austria. El 
organismo informó que 25 de los 51 aspirantes aprobaron el ensayo presencial que realizaron el pasado sábado 25 de julio en 

las instalaciones del Cenhies. Quienes lograron pasar a la penúltima etapa del proceso de selección serán entrevistados y 
evaluados curricularmente por consejeros electorales del INE en la Ciudad de México. De los 17 hombres cuyo ensayo fue 

aprobado destaca el consejero electoral Augusto Hernández Abogado; el secretario jurídico del IEE, José Arturo Sosa 

Echeverría, y el actual magistrado del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH), Fabián Hernández García. Siguen en el proceso 
los actuales consejeros electorales del INE de Hidalgo, Víctor Óscar Pasquel Fuentes y Pablo Elías Vargas González, así como 

el presidente del INE en Huejutla, Arturo Tapia Muñoz. Respecto a las mujeres, sólo ocho lograron pasar a la siguiente fase. 
Entre ellas destacan María Magdalena González Escalona, vocal de Capacitación Electoral y Cívica del INE en el estado. 

También aparece Lucila Eugenia Domínguez Narváez, que cuenta con un grado de maestría, actual titular de la Secretaría de 
Estudio y Cuenta de la sala regional del Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y 

que ha estado en puestos similares en la sala regional Toluca. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

El Sol de Hidalgo-PASARON 25 ASPIRANTES a QUINTA etapa: El Instituto Nacional Electoral (INE) difundió, ayer, la 
lista de 25 aspirantes, siete mujeres y 18 hombres, a integrar el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, 

que resultaron con calificación idónea tras presentar un ensayo presencial, resaltando que la mayoría cuenta con trayectoria 

en ambos organismos, así como en tribunales electorales. En el listado de mujeres están Lucila Eugenia Domínguez Narváez 
(secretaria de Estudio y Cuenta de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación), Martha 

Alicia Hernández Hernández (exauxiliar electoral y miembro del Servicio Profesional Electoral del IEE), Alicia Martínez García 
(exauxiliar electoral en el IEE y experiencia en el INE) y Blanca Estela Tolentino Soto (actual enlace de Fiscalización en el 

INE, tras desempeñar otros cargos). Además, Guillermina Vázquez Benítez (consejera distrital electoral del INE en la pasada 
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elección federal), Silvia Gómez Muñiz (experiencia en el ámbito judicial y actual jefa de oficina jurídica del gobierno estatal 

ante el Convenio de Desarrollo SOCIO, Marta Magdalena González Escalona (vocal de Capacitación Electoral del INE y otros 

cargos previos) y Nanci Hernández Juárez (diversos cargos en IEE e INE, desempeñándose actualmente en este último como 
auxiliar jurídico distrital). En la de hombres están Eroy Ángeles González (director de Estudios Legislativos en la Coordinación 

General Jurídica del Gobierno de Hidalgo), José Guillermo Corrales Galván (subdirector de Equidad de Género del IEE), David 
Garnica Pacheco (diversos cargos en INE e IEE), Augusto Hernández Abogado (actual consejero del IEE), Aristeo Hernández 

Báez (exauxiliar jurídico distrital en el INE Hidalgo y actual asesor electoral en el IEE), Fabián Hernández García (magistrado 

del Tribunal Electoral de Hidalgo), Francisco Arturo López Villegas (vocal de Capacitación Electoral en el INE Hidalgo) y Uriel 
Lugo Huerta (subdirector jurídico en el IEE). Complementan la lista de aspirantes varones Víctor Oscar Pasquel Fuentes (INE 

y experiencia en tribunales electorales), Jesús Rivera Ríos (INE y actual asesor jurídico de la presidencia del IEE), Arnulfo 
Sauz Castañón (encargado del Departamento de Servicio Profesional Electoral del IEE), José Arturo Sosa Echeverría (director 

ejecutivo jurídico del IEE), Arturo Tapia Muñoz (actual vocal ejecutivo del INE), Miguel Ángel Tapia Sebastián (exprofesor de 
la Facultad de Derecho de la UNAM y exasesor en el Instituto Electoral del Distrito Federal) , Pablo Elías Vargas González 

(actual consejero de la Junta Local del INE en Hidalgo), Claudio Roberto Vázquez Alfaro (vocal secretario en Junta Distrital del 

INE Hidalgo y Salvador Domingo Franco Assad (exsecretario particular del ombudsman de Hidalgo y exsecretario general del 
Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo). Estos 25 aspirantes pasaron a la quinta y última etapa, Valoración curricular y 

entrevista, después de la cual el INE designará a los siete consejeros del IEE, manteniendo la equidad de género. Tres de 
ellos permanecerán en el cargo tres años; otros tres, seis años, y el séptimo durará siete años y será el presidente del 

Consejo General. (Redacción, Ojo: Política) 

Uno más Uno-Eliminan a 26 aspirantes a consejeros electorales: El Instituto Nacional Electoral (INE) recibió, en 

tiempo y forma, los resultados del ensayo presencial aplicado a 666 aspirantes a consejeros electorales locales de 13 
entidades, de los cuales 333 pasaron a la etapa de entrevistas, de los cuales 25 corresponden al estado de Hidalgo. Cabe 

señalar que en el caso de la entidad, un total de 26 candidatos para integrar el Organismo Público Local (OPLE), se quedaron 
en el camino durante esta fase. En entrevista, el consejero electoral Arturo Sánchez informó que de acuerdo con los 

resultados entregados por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), de los aspirantes que obtuvieron el 

perfil idóneo 16 son de Aguascalientes y 16 de Baja California. Además, 29 de Chihuahua; 30 de Coahuila, 31 de Durango, 25 
de Hidalgo, 22 de Nayarit, 35 de Puebla, 28 de Quintana Roo, 27 de Sinaloa, 26 de Tamaulipas, 11 de Tlaxcala y 37 de 

Veracruz. Con esos datos, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobará el lunes 10 de agosto el calendario de las entrevistas 
es decir, todos los candidatos serán entrevistados en la semana del 17 al 21 de agosto, lo cual se transmitirá en vivo, detalló. 

Para la aplicación del ensayo presencial, el CIDE dispuso de 39 evaluadores que participaron en ternas por cada entidad, 
expuso. Se trató, dijo, de un procedimiento "completamente ciego", dado que los evaluadores no conocían la identidad de los 

aspirantes, ni su género o el estado de dónde provenían. Recordó que el INE vigiló el procedimiento a través del personal de 

la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales (OPLE), así como de la Dirección Ejecutiva del Servicio 
Profesional Electoral Nacional. Los resultados de la prueba serán difundidos a más tardar este viernes 7 de agosto en la 

página de Internet www.ine.mx. Así, aquellos aspirantes que entre el 8 y 9 de agosto lo soliciten, tendrán derecho a la 
revisión de su ensayo por un comité nuevo y para ser aprobado se requería que al menos dos de los tres evaluadores le 

otorguen una calificación superior a siete puntos sobre 10. El Consejo General deberá designar a los integrantes de los OPLE 

a más tardar el 2 de septiembre para los estados de Aguascalientes, Baja California, Durango, Hidalgo, Sinaloa, Tamaulipas, 
Tlaxcala y Veracruz. Mientras que en los Consejos Generales de Chihuahua, Coahuila, Nayarit, Puebla y Quintana Roo serán 

nombrados a más tardar el 30 de octubre. De acuerdo con la normatividad aplicable, se procurara una conformación de por lo 
menos tres personas del mismo género, así como una composición multidisciplinaria y multicultural. El vocal ejecutivo de la 

junta local del Instituto Nacional Electoral en Hidalgo, Luis Ashane Bulos, mencionó que 51 aspirantes a consejeros la semana 

pasada realizaron el ensayo presencial, para después la entrevista con los consejeros de la junta local del INE. Asimismo, dijo 
que los candidatos a consejeros del lEE cumplieron los requisitos de la convocatoria, a pesar que algunos aspirantes cuentan 

con militancia partidista y participaron en procesos de otras entidades. "Yo recibí documentos y no podía rechazar a nadie. 
pues la convocatoria me lo prohíbe, se enviaron a México. Si están en la lista es porque llenaron los requisitos que marcaban 

para ser candidatos a consejeros", puntualizó. (Luis Roberto Reynoso, página 039 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Decisión de TEPJ confirma preferencia ciudadana por PRI-PVEM: Crespo: El presidente del Partido 
Revolucionario Institucional en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, aseguró que la falta de apelaciones a la decisión del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de desechar las últimas cuatro impugnaciones del pasado proceso 
electoral, ratifica la preferencia ciudadana por los candidatos de la alianza del tricolor y el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM). Fueron los partidos del Trabajo (PT) y el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) los que, desde junio 

pasado, promovieron impugnaciones en más de 80 casillas electorales de seis de los siete distritos federales, por diversas 
anomalías. De éstas sólo se quedaron anuladas dos casillas: la 740 contigua de Pachuca, que representaba 167 votos, y la 

casilla 1458 contigua 1 en el distrito Tula, que tenía 245 votos. En entrevista, el dirigente del PRI dijo que se ha mantenido en 
contacto telefónico con todos los diputados federales electos, quienes después de la elección han hecho recorrido de 

agradecimiento a la población, además de trabajar con la militancia para fortalecer las propuestas que van a llevar al 
Congreso de la Unión. A partir del 1 de septiembre deberán de tomar protesta como diputados federales de la LXIII 

legislatura Carolina Viggiano Austria, por el distrito de Huejutla; Guadalupe Chávez Acosta, por Ixmiquilpan, y Pedro Luis 

Noble Monterrubio, por Actopan. Ese día también asumirán su cargo en el Congreso Jorge Márquez Alvarado, por el distrito 
de Tulancingo; Fernando Moctezuma Pereda, por el distrito de Tula; Alfredo Bejos Nicolás, por el distrito de Pachuca, y María 

Gloria Hernández Madrid, por el distrito de Tepeapulco. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Suavizan camino para renovar 49 comités municipales priistas: Alistan renovación de 49 Comités Directivos 
Municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 129 seccionales de Pachuca, de acuerdo con el secretario general, 

Juan de Dios Pontigo Loyola, prevalecerá la unidad y consenso en esta etapa de cambios para las estructuras locales 
pendientes. En este momento, la estructura “tricolor” en el país está pendiente por el proceso de renovación del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN), el cual posiblemente concluya a finales de agosto; la dirigencia hidalguense tiene pendiente el 
cambio de liderazgos en 49 municipios. “Desde luego la renovación no afecta la unidad, históricamente en el Comité Directivo 

Estatal (CDE) atendemos tanto a las dirigencias sustitutas como a las que tienen un proceso estatutario vencido, no existe un 

grupo que sea dueño de los comités municipales, existen expresiones políticas que se suman al trabajo de unidad”. Los 
Comités Municipales a renovarse son: Acaxochitlán, Actopan, Agua Blanca, Ajacuba, Alfajayucan, Almoloya, Atlapexco, 

Atotonilco de Tula, Atotonilco el Grande, Calnali, Cardonal, Chapantongo, Chapulhuacán, Chilcuautla, El Arenal, Emiliano 
Zapata, Epazoyucan, Francisco I. Madero, Huasca, Huehuetla, Huichapan, Ixmiquilpan, Jacala, Jaltocán, Juárez Hidalgo, La 

Misión, Lolotla, Mineral de la Reforma. Asimismo, Molango, Nicolás Flores, Nopala, Omitlán, Pisaflores, San Agustín 

Metzquititlán, San Felipe Orizatlán, Singuilucan, Tecozautla, Tepeapulco, Tepehuacán, Tepeji, Tetepango, Tlahuelilpan, 
Tlahuiltepa, Tlanalapa, Tlaxcoapan, Tula, Xochiatipan, Yahualica y Zempoala. De acuerdo con el secretario técnico del 

Consejo Político Estatal, Gonzalo Badillo, es probable que al terminar la renovación del CEN, la dirigencia a escala federal 
emita la convocatoria para el CDE, después inicie el periodo para elegir a los nuevos presidentes y secretarios generales 

municipales. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Solicita Nueva Alianza establecer mesa política: Necesario que el secretario de Gobierno, Salvador Elguero 
Molina, convoque a la mesa de diálogo político con los diferentes institutos políticos para analizar diversos asuntos y 

propuestas, antes de iniciar el proceso electoral del 2016, afirmó el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal) Eliseo 
Molina Hernández. Explicó que hasta el momento no hay una fecha definida para lograr una reunión, luego de que se han 

concretado reformas electorales por parte del Instituto Estatales Electoral de Hidalgo (IEEH). Aclaró que los dirigentes han 

sostenido reuniones de forma individual con el secretario de gobierno para verificar asuntos pendientes que requieren los 
partidos políticos. “El  responsable de la política interna de Hidalgo comentó  que en un corto plazo habría de convocar a una 

reunión a  los presidentes de los  institutos políticos para establecer la mesa de diálogo”. Eliseo Molina indicó que la solicitud 
del PANAL que previó al inició de las elecciones del 2016 donde se van a renovar los 84 ayuntamientos, 18 diputaciones 

locales y la gubernatura se deben presentar algunos puntos. En la mesa política  habrá de  establecer compromisos de los 

institutos  políticos, acciones para que el proceso se conduzca y desarrolle en un clima de paz y tranquilidad en el estado. 
Califico de importante lograr el acercamiento y acuerdo de las diferentes fuerzas políticas de la entidad, para desarrollar 

acciones que permitan elecciones limpias y transparentes. Molina Hernández recordó que en las últimas elecciones locales y 
federales, el estado de Hidalgo se ha caracterizado por el desarrollo de procesos a la altura y en un ambiente de paz. Además 

de que la entidad a escala nacional es una de las que registran menos incidencias delictivas y confrontaciones entre los 
partidos y actores políticos, lo que permite la  gran participación de los ciudadanos en las urnas. (Alberto Quintana, página 

11) 
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Crónica-Necesaria la transformación en PRD de Hidalgo: Al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se 

debe realizar un análisis de las fortalezas y debilidades del  partido político, del trabajo de la militancia y  actores políticos, 

para aplicar una autentica transformación del perredismo en Hidalgo, indicó el líder estatal Ramón Flores Reyes. Consideró 
que si los perredistas reconocen que hay problemas y se deben corregir, el planteamiento del dirigente nacional Carlos 

Navarrete de los nueve puntos se debe atender y valorar en la asamblea nacional. Flores Reyes agregó si los militantes y 
actores políticos piensan que el culpable de no lograr la unidad  en el partido es el dirigente estatal, entonces que se realicen 

cambios. En este contexto   habrá de  hacer un análisis del trabajo de cada uno de los perredistas en torno a sus 

responsabilidad,  obligaciones , a la suma de esfuerzos , que  son  una militancia ejemplar ,  factores de unidad  y  coadyuvan 
con el partido. Ramón Flores agregó que la unidad del PRD no es de asuntos personales, de grupo  o de corrientes, sino de 

lograr un trabajo coordinado entre las diversas ideologías internas  en el estado. (Alberto Quintana, página 11) 
El Sol de Hidalgo-TIEMPOS de DEFINICIONES en el PRD: (Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Dan a conocer un nuevo reacomodo de municipios: El tercer y último escenario de distritación en Hidalgo, 

emitido por el Comité de Vigilancia Nacional del Instituto Nacional Electoral (INE), significó un nuevo reacomodo en la 
distribución de los municipios, a pesar de que ya existía un consenso entre las 10 fuerzas políticas del estado. Se realizaron 

cambios en siete de los 18 distritos electorales planteados en el segundo escenario, que fue consensado el mes pasado por 
consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE), representantes de los partidos políticos y funcionarios y técnicos del INE en 

Hidalgo. Estas últimas reconfiguraciones de los municipios fueron en los distritos Zimapán, Zacualtipán, Huichapan, Tula, 
Mixquiahuala, Actopan y Tepeji del Río. Los que no sufrieron cambios respecto al segundo escenario son Apan, Tepeapulco, 

Mineral de la Reforma, Metepec, Tizayuca, Atlapexco, Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca Poniente, Pachuca Oriente y Tulancingo. 

Este nuevo escenario fue propuesto por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), un día antes que se cerrara el plazo 
para hacer las observaciones técnicas, misma que cambió la integración municipal de los 18 distritos electorales de Hidalgo 

que serán avalados, a más tardar, el próximo 26 de agosto. Por ejemplo, el caso del distrito federal con cabecera en Tula, 
quedó conformado sólo por dos municipios, Tula y Tezontepec de Aldama, cuando en el anterior escenario integraba 

Tlahuelilpan, Tlaxcoapan y Tula. Otro caso es el del distrito de Zimapán, al que se le agregaron Tepehuacán de Guerrero y 

Tlahuiltepa, antes agrupados en el distrito con cabecera en Zacualtipán de Ángeles, y se le quitaron Alfajayucan y Tasquillo, 
para agruparlos en el distrito donde es cabecera Huichapan. Este día en punto de las 11:00 horas, el Comité de Vigilancia 

Estatal del Registro Federal de Electores (RFE) en Hidalgo se reunirá en las instalaciones del IEE para hacer la última 
observación a este tercer escenario. Como fecha tentativa, el consejo general del INE tiene hasta el 26 de agosto para 

aprobar esta nueva distritación en Hidalgo, misma que servirá para la mejor organización de las elecciones del próximo año. 
En este tercer escenario se respetaron las propuestas de cabeceras.  (Antonio Alcaraz, página 06) 

Crónica-Tumba INE propuesta de partidos: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Tira INE redistritación de IEE: (Víctor Valera, página 05) 

Crónica-Reafirma resultados de comicios federales: Confirmó resultados de la elección de diputados federales la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), luego de que determinaron como infundados los 

medios de impugnación interpuestos por el Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, por tanto se confirma la validez y entrega de 
constancia a los candidatos electos en los siete distritos. El partido de la estrella presentó diversos recursos de inconformidad 

contra la sentencias de la Sala Regional Toluca, las cuales validaron los resultados en los distritos de Huejutla, Ixmiquilpan, 
Tulancingo, Tula, Pachuca y Tepeapulco. Para el pleno del TEPJF fueron infundadas e inoperantes las denuncias, que pedían 

la nulidad de la contienda del pasado 7 de junio por diversas anomalías ocurridas durante la jornada comicial, principalmente 

en la conformación de mesas directivas por ciudadanos que no pertenecían a la sección electoral, así como en el llenado de 
actas. Aunque los magistrados ratificaron el triunfo de los candidatos electos de la coalición Partido Revolucionario 

Institucional (PRI)- Verde Ecologista (PVEM) en Hidalgo, derivado de todas las impugnaciones, la Sala Toluca anuló en total 
dos casillas que representaron 412 votos, una en el distrito de Pachuca y otra en Tula. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Confirma tribunal elección en cuatro distritos: (Víctor Valera, página 05) 

Capital Hidalgo-LA GRAN CARPA… 
Nada les parece: 

Los de la izquierda a ultranza, nos comentan su preocupación ante el hecho de que el Instituto Nacional Electoral 
(INE) solicitara una prórroga para entregar la propuesta final de redistritación local electoral. Dicen que, si en algo 

tan simple los del INE fueron impuntuales, ¿Qué pasará cuando el proceso local esté en su apogeo? 

 
(Redacción, página 02) 
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C O N G R E S O 

El Sol de Hidalgo-Tres DIPUTADOS al CONSEJO Política NACIONAL priista: De los 17 diputados priistas del Congreso 

Local, solo tres integran el Consejo Político Nacional del PRI, cargo que no interrumpirá su labor legislativa, particularmente 
porque la 62 Legislatura se encuentra en periodo permanente y, además, por ser una actividad partidista, señaló el legislador 

Miguel Romero, quien el pasado miércoles rindió protesta a como consejero político nacional. "Lo asumo con responsabilidad 
y compromiso, como mis compañeros consejeros políticos nacionales hidalguenses, el diputado local y presidente de la Junta 

de Gobierno del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy, político de amplia trayectoria y experiencia, y mi compañera de bancada, 

diputada Yesenia Valdez Hernández", agregó. La primera tarea de este Consejo Político Nacional del PRI, dijo, será la de 
elegir a quien será su nuevo dirigente, al concluir el periodo de la actual dirigencia nacional, de la que es presidente César 

Camacho, y secretaria general Ivonne Ortega, quienes, añadió, realizaron un trabajo responsable y apegado a los principios y 
estatutos priistas. Dejan un priismo fortalecido y ahora debemos apostar a la unidad en esta renovación, porque en mucho el 

destino de México depende del futuro del PRI; porque estamos empeñados en tomar las mejores decisiones, como en Hidalgo 

lo ha demostrado el gobernador Francisco Olvera". Respecto a su nombramiento, señaló que comenzó a participar desde los 
16 años en el PRI en el extinto Frente Juvenil, hoy Frente Jóvenes por México, del que fue delegado distrital en Zacualtipán, 

del que hoy es diputado. "En esa época a los jóvenes nos dejaban hacer política de 'altura', pegando gallardetes y 
propaganda", comenta en son de broma, agregando que en aquel tiempo "había un poco de apertura para hacer actividades 

político-electorales con los jóvenes. Hoy la gran apertura es más amplia, pues los jóvenes priistas ya llegan a cargos de 
elección, como alcaldes y diputados locales y federales". Sostuvo que esto permite la incursión de la juventud preparada con 

nuevas ideologías, que aplican en la administración pública y cargos de elección popular, a favor de la sociedad. Finalmente, 

recordó que luego de iniciar en cargo menores dentro de la estructura partidista, logró la diputación local, y ahora por ser 
consejero político nacional del PRI participará en las decisiones del órgano deliberativo de dirección priista, lo cual, dijo, es un 

honor. (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Osorio y Olvera, entre los “líderes más influyentes”: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong, y el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, fueron incluidos en la lista de los 300 líderes más influyentes del 

país en 2015, estudio realizado por la revista Líderes México. Osorio, como responsable de la política interna, se mantuvo un 
año más en el listado que fue dado a conocer dos semanas después de la fuga del penal de máxima seguridad del Altiplano 

de Joaquín El Chapo Guzmán, líder del Cártel de Sinaloa. Además de ellos, entre los más influyentes de México se encuentra 
José de Jesús Martínez Patiño, quien, aunque nació en agosto de 1957 en Papantla, Veracruz, es presidente desde 1995 de 

Grupo Pachuca, consorcio empresarial dueño de los clubes Tuzos y León de primera división, además de Mineros de 
Zacatecas del circuito de ascenso. También se encuentra Carlos Slim Helú, presidente de Grupo Carso y copropietario de 

Grupo Pachuca. En esta edición ya no aparece Miguel El Piojo Herrera, exdirector técnico de la Selección Nacional de futbol de 

México nacido en Cuautepec de Hinojosa. Entre los 300 líderes, además de Francisco Olvera, están otros gobernadores como 
Javier Duarte de Ochoa, de Veracruz -a quien la bancada del PAN en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión pidió 

comparecer por los 15 periodistas muertos durante su administración–, al igual que Eruviel Ávila Villegas, del Estado de 
México; José Calzada, de Querétaro, entre otros. Otros mexicanos influyentes son Patricia Chapoy, conductora de 

espectáculos; Decio Eugenio de María Serrano, que recién tomó posesión como presidente de la Federación Mexicana de 

Futbol (FMF), y Javier Hernández Balcázar, jugador del Manchester United. (Axel Chávez, página 05) 

Criterio-Entrega presea barra de abogados estatal: Por sus más de 30 años litigando, la Barra Mexicana Colegio de 

Abogados de Hidalgo entregó una presea a Juan Javier Lugo Márquez. Wenceslao Alfonso Escorza Castro, presidente del 

Consejo Directivo del organismo, dijo que el litigante ha contribuido con el fortalecimiento del sistema legal del estado. El 
directivo destacó el trabajo del galardonado, con base en su experiencia y preparación, “con resultados exitosos” dentro de la 

abogacía en los diferentes encargos en los que se ha desarrollado dentro y fuera de la administración pública. “Juan Javier 
Lugo Márquez sabe que es mejor un buen arreglo que una buena pelea legal, reconocemos en él a un gran abogado que, 

desde siempre, ha optado por el diálogo y la conciliación para resolver los asuntos de la abogacía de manera pacífica”, 
expresó luego de hacer entrega del reconocimiento. El condecorado mencionó que el trabajo de los abogados debe ser 

siempre en beneficio de la sociedad, por lo que “es momento de no bajar la guardia y mantenernos siempre leales a los 

principios que nos rigen y trabajar diariamente en defensa de las causas que así lo requieran”. Jorge Márquez Montes, oficial 
mayor de la Secretaría de Gobernación (Segob), subrayó que “la capacitación que Juan Javier Lugo Márquez ha mantenido” 

debe ser ejemplo para las nuevas generaciones de abogados. Con la entrada en funcionamiento del Nuevo Sistema de 
Justicia Penal, dijo el funcionario, se requiere que los profesionales de las leyes se mantengan apegados a los valores de este 

sector. “Es necesario que sigamos defendiendo los principios de libertad, de responsabilidad que exige hoy más que nunca la 

sociedad, pero también que seamos sensibles ante los acontecimientos que suceden en nuestro entorno y que afectan a 
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quienes recurren a nuestros servicios”, señaló. (Yossimar Durán, página 07) 

Milenio-Entregan presea al mérito a Javier Lugo: (Janet Barragán, página 10) 

Crónica-DISTINCIONES: (Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Reconocimiento al licenciado Juan Javier Lugo Márquez: (José Luis Rico, primera plana) 

Criterio-Por 2 mil 412 plazas, paga gobierno 50 mdp mensuales: Cada mes, el Poder Ejecutivo del estado gasta 50 

millones 903 mil 516 pesos en pago de salarios a trabajadores de 13 secretarías, organismos públicos y unidades de apoyo 
del gobernador, que, en total, suman 2 mil 412 plazas. Anualmente, el gasto por sueldos asciende a 610 millones 842 mil 192 

pesos, sin contar aguinaldos, de acuerdo con información pública que aparece en el portal de Transparencia de gobierno. En 
un documento elaborado por la Secretaría de Finanzas y Administración Pública se especifica que mil 110 plazas corresponden 

al nivel 9 (encargado de departamento), que, con base en el tabulador de sueldos, tiene una remuneración mensual de 14 mil 
898 pesos. Es decir, por cada dos quincenas, la suma total de los pagos salariales para estos trabajadores es de 16 millones 

536 mil 780 pesos. Otras 637 plazas son del nivel 10 (subdirector), cada una con sueldo de 19 mil 75 pesos. En total, 

mensualmente, el gobierno destina para ellos 12 millones 150 mil 775 pesos. Finanzas precisa que 451 plazas más, al ser de 
nivel 11 (director), tienen salario mensual de 28 mil 631 pesos. Al mes, el pago de todos los directores de la administración 

estatal suma 12 millones 912 mil 581 pesos. Como directores generales, cuya remuneración es de 41 mil 719 pesos, hay 167 
personas. Cada 30 días, esto representa un costo de 6 millones 967 mil 73 pesos. A esto se suman las 31 plazas de nivel 13 

(subsecretarios), cada una con salario de 48 mil 48 pesos, que en total asciende a un millón 633 mil 632 pesos. De acuerdo 

con el informe público, disponible en el portal del Poder Ejecutivo, existen 12 plazas de nivel 14 (secretario), con sueldo de 52 
mil 278 pesos. Mensualmente cuestan, todos ellos, 627 mil 336 pesos. Además de una plaza de nivel 15, que ocupa el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, con salario de 75 mil 339 pesos. (Axel Chávez, página 07) 

Crónica-Avanza Hidalgo de forma concreta en tema de Salud: Aseveró el gobernador de Hidalgo, José Francisco 

Olvera Ruiz, que la entidad avanza de forma concreta en materia de Salud, pero dejó en claro que el reto para la 

administración que encabeza es acercar estos servicios a las más de 3 mil comunidades que se cuentan en la geografía 
estatal. Al poner en marcha en San Agustín Zapotlán, comunidad de Zempoala, las jornadas “Dr. Vagón, Tren de la Salud”, de 

manera conjunta con las fundaciones Grupo México y Ferromex, señaló que además de mejorar la infraestructura en este 
rubro, otra de las metas trazadas es que el servicio prestado en las regiones se caracterice por la efectividad. Estableció que 

actualmente existen más de 450 centros de salud ubicados en los 84 municipios, de los cuales, más de 300 fueron 

remodelados, reconstruidos o edificados en su totalidad, como el caso del Centro de Salud de Pachuca o como sucedió con la 
Clínica de Zempoala. Acompañado de Guadalupe Romero, presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de 

la Familia de (DIFH); Geraldina García Gordillo, secretaria de Salud en la entidad (SSH) y Alejandro Alarcón García, director de 
Relaciones Internacionales de Ferromex, el jefe del Ejecutivo destacó que para su gobierno la salud es una prioridad, por lo 

que en breve pondrán en marcha el Hospital Regional de Tulancingo, el de Especialidades de Pachuca, además que a 
Zempoala destinarán importantes obras hidráulicas. El tren de la salud cuenta con 11 vagones adaptados para consultorios, 

laboratorios, farmacia,  comedor y dormitorios en los que viajan 38 personas, entre cuerpo médico y operativo. En Hidalgo 

prestará atención gratuita y dotará de medicina a cerca de 3 mil pacientes a lo largo de 12 días, 250 consultas diarias en los 
municipios de Zempoala, Almoloya y Tlanalapa. Además de consultas generales brindarán atención para detección de 

enfermedades como cáncer de mama, cérvico uterino, atención ginecológica, rayos X, control de natalidad, además de 
detección de enfermedades crónico degenerativas, entre otras, informó el gerente de médico de Grupo México, Ricardo 

Reyes. (Milton Cortés, página 03) 

Milenio-Llega a Hidalgo el Tren de la Salud: (Redacción, página 07) 
Capital Hidalgo-Jornadas médicas “El tren de la salud” visitarán tres municipios” 

El Sol de Hidalgo-Francisco Olvera inauguró jornadas médicas: (Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-FOR pone en marcha Jornadas médicas del Doctor Vagón: (Redacción, página 03A) 

Uno más Uno-Francisco Olvera impulsa Jornadas Médicas del Doctor Vagón: (Redacción, página 05) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

7 de 20 

77  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Vacaciones hidalguenses 
 

La primera semana de agosto termina y con ella la mayoría de los periodos vacacionales en la entidad, aunque otros apenas 

comiencen o algunos ni siquiera sepan de ello, pero para quienes gozamos de algún beneficio de la vida laboral surreal 
mexicana sabemos que solo unos días podemos estar libres de estrés o presión —por más que llevar consigo el "smartphone" 

sea la nueva y moderna forma de esclavitud-o por lo menos de no levantarse para ir a la rutina diaria. Sin embargo, como en 
todo lo que hemos hecho en este país la mecanización y automatización nos ha vuelto insensibles e inoperantes para poder 

disfrutar más allá de lo que ven nuestros ojos o sentidos. Y es que, resulta que estando de vacaciones queremos volver al 
trabajo y viceversa. Y no es mentira; recién pude charlar con un par de profesionistas hidalguenses quienes además de una 

carrera exitosa cuentan con buena lid personal para afrontar retos y me confirmaron lo que a mí me sucedió en estos días 

¿Pudiste descansar? — me espetó uno en nuestra charla. No, le contesté. Y ¿entonces qué vas a hacer en tu último día de 
vacaciones?-me reviró con cuestionamiento. Nada, dije, esperar a volver a la oficina, creo (solo a veces) que ahí estoy más a 

gusto. Más tarde, por vía electrónica en los famosos chats de redes sociales, me volví a responder con la anterior afirmación, 
ahora con mi compañero Alejandro Evaristo quien ha tenido a bien suplir mis ocupaciones en la jornada semanal. Creo que 

descanso más en la redacción, le dije. Y sí, a veces siento que "aplatanado" uno rinde más y mentalmente ocupado puede dar 

más tanto personal como profesionalmente; por desgracia, una realidad que nos ha copado a miles y miles de mexicanos en 
edad productiva, económicamente activa diría el INEGI, pero que en resultados y satisfacción no deja de ser el indicador de 

un país como el nuestro, aspiracional. Tiene razón la OCDE cuando revela datos como los de las de en qué país se trabaja 
más y se gana menos. Ahí está México en primer sitio. O que tal el de satisfacción de vida y felicidad de Naciones Unidas 

donde aseveran que el 82% de los que poblamos este hermoso territorio somos entera y plenamente felices, con lo que 
tenemos, con lo que nos dan, con lo que nos merecemos, con eso, somos lo que somos. Así, divagando en horas de ocio me 

topé con le pensamiento de qué tan mal estaremos para desear siempre el escenario más desafiante y complejo para buscar 

la satisfacción; en el caso del amor, siempre nos aferramos a lo que no podemos conseguir de la persona en cuestión o en el 
peor, a quien no podemos ni debemos. Por eso mis vacaciones no fueron vacaciones, sino un break de la oficina, un lapsus 

entre apagar y volver a prender la computadora del escritorio gris, una extensión más de mi vida y de mi cuerpo. Una 
ventosa que "chupa luz, que chupa vida", diría el buen Gustavo Cordera y eso que él está hasta la punta del continente y yo 

aquí, entre Centro y Norte de América. 

 
(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

Chotea la sucesión F. Xavier: Sólo provoca carcajadas 

 
Hace unas horas la sucesión para gobernador sufrió un golpe en su seriedad y credibilidad con la inscripción en la carrera de 

un personaje actor comediante cantante juglar, que lo mismo le da vestir de panista que de priista, de panalista, o de la línea 
de Convergencia con tal de figurar en la grilla que no la política, con la complicidad seguramente de algún partido carente de 

figuras que se dejará llevar del supuesto valor comercial grillo del "tonadillero", como le llamó Granados Chapa a nuestro 

personaje que no es otro que Francisco Javier de 48 años de edad y que por cosas del destino, más que por capacidad y 
cualidades políticas, ha sido hasta senador de la República y quien ahora anuncia que quiere ser candidato al gobierno del 

estado, en la figura de candidato ciudadano o bien esperando que algún partido lo abandere. El señor desde luego tiene 
derecho a buscar los puestos públicos que quiera como nosotros a dar nuestra opinión sobre su actuación pública, como lo 

hacemos; pero la verdad, lo que ha provocado es en gran parte de la ciudadanía que sigue el proceso de sucesión una 

carcajada ante su decisión de apuntarse para la carrera, porque el señor no garantiza nada, a no ser la ambición de sacarse 
la lotería como la ocasión en que ganó una §enaduría made in Peje junto con el profesor Guadarrama. Quizás no se da 

cuenta que acorrienta de más el proceso y que le resta seriedad, con toda la apertura que le da la reforma electoral del 2014 
con las candidaturas independientes, que le dan la posibilidad como bien lo dijo, de aspirar a esta figura esperando que los 

ciudadanos lo impulsen, pensando a lo mejor que su canción "es la libertad" se sigue cantando como en los tiempos del 
difunto Raúl Velasco. Sin embargo ahora se presenta como una opción para ser quien encabece un Frente Ciudadano o la 

bandera de un partido (total, ha estado en cuatro y dicen que no hay quinto malo). Su falta de convicciones políticas y su 

facilidad para acomodarse donde le vaya bien, le resta seriedad a un proceso que terminará en la madre de todas las 
elecciones y que no merece personajes como el citado, que lo mismo le da estar en uno que en otro partido, con la 
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complicidad de quienes lo contratan para representar los papeles que le asignen, casi siempre con buenos resultados 

económicos para el señor de Apan. Sin embargo y aunque parezca increíble MORENA de Hidalgo lo está proponiendo, de 

acuerdo a lo que ha informado Andrés Caballero, el dirigente de este partido en la entidad, como una de las posibilidades 
para presidir el Comité de Lucha por la Soberanía Nacional, de tal manera que si llega a ser el cantante, sería la voz de este 

instituto político para hacerle frente a las tesis de Peña Nieto en relación con las reformas recién aprobadas por el Congreso. 
Chula propuesta de MORENA. Y así, mientras los partidos serios ven cómo sus aspirantes construyen caminos para sus 

posibles candidaturas con trabajo serio y presencia de acciones, sucede que de pronto se aparecen personajes como este 

señor que dice que quiere ser, sin más méritos que el oportunismo y la libertad que le dan las leyes que para eso son, faltaba 
más. Pero la verdad, ¿tiene algo que hacer ante los candidatos del PRI don Francisco Xavier, que no sabemos si se escribe 

con X o con J, porque para el caso es lo mismo? Suponemos que no tiene ninguna posibilidad, aunque el hecho de que 
llegara a ser candidato por lo menos le devuelve la puerta al presupuesto público, y si es con un partido político las cosas le 

mejoran mucho más, porque ahora las cosas son más generosas que antes. Pero viendo las cosas fríamente, no tiene 
ninguna posibilidad en la pelea por la gubernatura. La mayoría de la ciudadanía ya sabe quién es y de dónde cojea. De sobra 

son conocidas sus mañas y debilidades, porque en su momento el ya difunto Granados Chapa lo exhibió como tramposo y 

casi al límite de la ley, con una serie de actos en los que nunca se supo como libró la acción legal. Por todo ello, por la forma 
como le dio igual ser de un partido que de otro, lo que a todas luces nos habla de un personaje que no defiende ninguna 

convicción partidista, sino sólo intereses personales o ganancias para entenderse mejor; que le da lo mismo el PAN, que el 
PANAL, CONVERGENCIA que el PRI, y que se puso las camisetas de estos partidos para luego colgarlas y cambiarlas por otras 

sin rubor alguno es que ahora busca otro partido, pues ya se sabe que no hay quinto malo. Y como están las cosas no sería 

raro que alguno de los partidos que no tienen gallos, se deje engatusar por el cantante y le entreguen lo poco que tienen 
soñando que con él van a conquistar el cielo. Corrientadas rumbo al gran proceso.  

 
 

 
MUCHO MEJOR ISIDRO, ASAEL, JULIO SOTO, LA GARZA Y HASTA EL CHARREZ....  

Cómo estará de feo el panorama con el cantante, que las propuestas de ISIDRO PEDRAZA para encabezar una coa-lición de 

izquierda se ve cuerda por el trabajo del senador perredista, y por la labor que ha realizado como Presidente de la Comisión 
de Autonomía Alimentaria en la Cámara Alta. Otra cosa es que gane, pero se ve seria su propuesta y no una demencia como 

la del "tonadillero" como le dijo GCH. Cómo estará la cosa que no suenan desfasadas las propuestas de ASAEL Y JULIO SOTO 
del PAN para buscar candidaturas en comparación con esta locura del cantante, y cómo demonios estará el asunto que hasta 

las redes de la Garza no se ven tan rudas, pese al abuso de la universidad frente a la demencia de Francisco Javier, y el 

colmo de la sinrazón es que hasta el CHARREZ se ve cuerdo en sus sueños frente a este abuso del cantantillo ... "Hasta 
cuándo Francisco Javier vas a abusar de nuestra paciencia"...como decía Cicerón ante los abusos de Catilina en Roma. Al 

buen entendedor pocas palabras. 
 

(Adalberto Peralta, página 02A) 

Capital Hidalgo… 
 

Acuerdos Cupulares 
 

Antes, mucho antes de que las denominadas bases tricolores lo decidan, corrió, como reguero de pólvora, la versión de que 

Manlio Fabio Beltrones, será el próximo presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional. Aunque la unción del ex 
gobernador sonorense, será en dos semanas, Beltrones tiene ya compañera de fórmula, persona en la que habrá de recaer la 

secretaría general del llamado “Nuevo PRI”. La llegada de Beltrones a la dirigencia de ese instituto político, si bien es una 
decisión estrictamente cupular, posee como valor principal el de la inclusión, pues dejar la presidencia del partido gobernante, 

en manos de un grupo de poder, que no necesariamente es el del presidente, habla de una operación que busca privilegiar 

los necesarios equilibrios de poder. Si el Partido de la Revolución Democrática (PRD), hubiera recurrido a esa fórmula en su 
reciente sucesión interna, tal vez habría impedido una fractura mayor, como sucedió con la renuncia del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas a ese instituto político. Pero, como en el PRD, los que mandan son “los Chuchos”, optaron por 
quedarse con las cerezas y el pastel, pues su tribu “arrasó” con las posiciones más importantes, que sirven para mantener en 

la presidencia del sol azteca a Carlos Navarrete, personaje al que las tribus ven como su presidente formal, pero no como su 
líder. En el Partido Acción Nacional las cosas son relativamente iguales, pues Gustavo Madero, el dirigente nacional de los 

blanquiazules, diseñó la ruta para que el queretano Carlos Anaya, lo relevara en la presidencia nacional panista. Si en el PAN, 

las cosas ocurren tal y como fueron planeadas desde el CEN del blanquiazul, en consecuencia no habrá cabida para un Javier 
Corral que busca convertirse en el sucesor de Madero. En esta historia cíclica, las bases, estructuras, tribus, clanes, legiones o 
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sectas, deberán entender que a la hora de las decisiones los brincos están demás, pues las cúpulas se encargaron de los 

“amarres” necesarios. 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
Márquez Montes, el debut 

 
La anual entrega de la presea al Mérito Jurídico de la Barra Mexicana Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo, permitió el 

regreso a la entidad en un evento público del oficial mayor de la Secretaría de Gobernación (Segob), Jorge Márquez Montes, 
pieza estratégica en el equipo del responsable de la política interior del país, Miguel Ángel Osorio Chong. Con una carrera que 

data de los ochentas en la Junta de Conciliación y Arbitraje, Márquez Montes aparece en el equipo de asesores del 

gobernador Osorio Chong con un trabajo efectivo sin reflectores que le valió el reconocimiento de su jefe que al concluir su 
gobierno lo integra a su equipo personal que apoyó el proyecto Peña Nieto. Desde la oficialía mayor Jorge Márquez mantiene 

relación estrecha con Hidalgo y la combinación: habilidad y capacidad llama la atención y preocupa a personajes de la política 
hidalguense porque tiene posibilidades de acceder pronto a cargos de elección popular que lo convertirán en un contrapeso 

político así como factor de equilibrio en la clase gobernante priista. Hay quien lo ve como un competidor más para la 

candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a gobernador, lo que se ve lejano pero no imposible y en todo caso 
lo ubica en la misma condición de Nuvia Mayorga Delgado, que requiere de una coalición para salvar el candado priista de 

tener un cargo de elección previo a la postulación a la primera magistratura estatal. Las condiciones en ese sentido no 
parecen las mejores para Márquez Montes pero no hay duda de que crecerá en la política estatal con la gran ventaja de ser 

un cuadro que refresca el elenco priista además de la ventaja de su juventud y de un pasado transparente, de lo que no 
todos pueden presumir. 

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 

 

El retorno del saltimbanqui 
 

Como artista tuvo cierta trascendencia –que en su oportunidad le valió el calificativo de “Tonadillero de quinta”, impuesto por 
el periodista extinto, Miguel Ángel Granados Chapa–, como político se le considera un “saltimbanqui” al pasar de un partido a 

otro, sin respetar principios, estatutos ni valores éticos. Así podría resumirse la vida del originario de Tulancingo, Francisco 
Xavier Berganza, quien gracias a sus “méritos” fue senador de la república, sin mayor trascendencia y candidato a gobernador 

por la coalición PAN-PVEM, con lo que rompió la posibilidad de una alianza superior entre partidos opositores, que 

encabezaría precisamente el autor de la columna Plaza Pública, quien a la postre fue candidato del PRD-PT. Ahora, resurge el 
intérprete del “himno” del equipo de futbol Pachuca y una que otra balada de más o menos éxito, anunciando su pretensión 

de recorrer el estado en busca de formar un frente opositor con grupos sociales y partidos políticos. Ah, eso sí, se reserva el 
derecho de admisión y de plano le cierra la puerta al PRI, al PVEM y al PES. Abre, eso sí, la puerta al presidente del Patronato 

Universitario, Gerardo Sosa Castelán, para que se sume a su proyecto que le permita arrebatarle el poder al PRI en las 

elecciones del próximo 2016. Y aunque dice que no le quita el sueño ser gobernador, explora desde ahorita la eventual 
candidatura independiente, por si ningún partido político lo acepta en sus filas y lo hace su candidato. En el PRD, difícilmente 

tendrá cabida pues la lucha está cerrada entre el secretario de acción electoral del CEN, José Guadarrama Márquez y el 
senador Isidro Pedraza Chávez, quienes, curiosa pero anticipadamente, también han llamado a crear un frente opositor. Por 

lo que toca al PAN, partido al que abandonó siendo senador para sumarse a la campaña presidencial de Francisco Labastida 

Ochoa, sin el menor recato, tampoco será posible que le abran la puerta, pues ya ha levantado la mano el diputado federal, 
Erick Marte Rivera. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Hidalgo y el factor Beltrones 
 

La llegada de Manlio Fabio Beltrones a la dirigencia nacional del PRI no significa sólo un reacomodo para la clase política que 
se mueve en la escala nacional, sino que también afectará a Hidalgo y su proceso de sucesión estatal. No hay mucha ciencia 

en ello. Que el político sonorense llegue a ocupar la oficina principal de su partido implica que habrá cambio de funcionarios 

de esa organización. Junto con Manlio Fabio Beltrones llegará todo un nuevo equipo al PRI, comenzado por la secretaría 
general y terminando con los delegados de ese instituto político en las diferentes entidades del país. La mudanza en el tricolor 

es vista con atención en tierras hidalguenses. En unos cuatro meses se sabrá quién o quiénes aspirarán por la candidatura del 
PRI al gobierno de Hidalgo. “Muchas cosas pueden cambiar de hoy al final del año”, me dijo un experimentado político local. 

Muchos coinciden. No es cuestión de alarmarse. Los reacomodos suelen ser comunes a mitad del mandato presidencial, y por 

lo visto no habrá excepción en el gobierno de Enrique Peña Nieto. Y salvo alguna sorpresa mayor, los hidalguenses no están 
contemplados en los movimientos. Pero lo cierto es que el panorama cambia. Pero primero lo primero. Primero Beltrones 

deberá registrarse a mediados de agosto. Luego rendir protesta y nombrar a su equipo. Lo demás deberá esperar, y hay 
tiempo para ello. 

Gracias 
Ayer recibí numerosas felicitaciones por mi cumpleaños. Agradezco a todas y todos las atenciones hacia mi persona. En 

realidad aprecio tantas muestras de cariño. 

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que ayer la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales optó por ignorar quejas y reportes ciudadanos 

y de vecinos, principalmente de colonias y fraccionamientos de la capital del estado tanto por teléfono como por redes 
sociales. Sin embargo, por la tarde el director del organismo, Daniel Barrera Martínez, se presentó en el Consejo Consultivo 

Ciudadano para hablar de sustentabilidad del agua para la zona metropolitana de Pachuca, en donde presumió el trabajo 
realizado para dotar del líquido a los hidalguenses. Hasta parece broma.  

 

: Que la próxima feria en Ixmiquilpan podría verse afectada por protestas de parte de vecinos de comunidades que no han 
recibido apoyo por parte de la presidencia municipal de este municipio, dicen que optaron por presionar de esta manera a 

Cipriano Charrez porque simplemente no tienen una respuesta a sus peticiones, como sucedió ayer en las inmediaciones de la 
cabecera municipal donde habitantes de Orizabita se manifestaron por apoyos, y dicen seguirán así en los festejos para 

aguarle la fiesta al alcalde a ver si así les hace caso  

 
: Que hablando de manifestaciones los que alistan una más, para variar, son los de Antorcha Campesina, y es que según la 

dirigencia de este grupo llevan 5 meses esperando que la Secretaría de Salud atienda la clínica que abrieron en la colonia Luz 
del Carmen en esta ciudad, y es que es el mismo tiempo que lleva sin operar porque no tiene equipo médico ni personal que 

la atiendan dicen que Antonio Lechuga Traspeña, funcionario de la SSH, ya les prometió que revisarán el caso, pero la 

organización demanda que se resuelva a la brevedad el problema.  
 

: Que los panistas continúan sus dimes y diretes internos y esta ocasión fue el diputado Juan Carlos Robles quien comentó 
que la dirigencia estatal a cargo de Asael Hernández debería ser más plural y velar por los intereses del partido en general 

por personales o de unos cuantos y es que el legislador señaló que la dirigencia se ha dedicado a dar línea de cara a la 
elección de la dirigencia nacional en lugar de ponerse las pilas para los comicios del siguiente año. 

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Otro aspecto que tiene que ver con el buen ejercicio es la transparencia, en el portal de la Segob están detallado la 
aplicación de los recursos en todos y cada uno de esos espacios y cómo se están aplicando los recursos"  

Jorge Márquez Montes Oficial Mayor de la Segob sobre transparencia de la dependencia.  
 

 
"El que vengan con este proyecto de vagones equipados, preparados para la salud a recorrer comunidades del estado es algo 
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que tiene mucho valor, estarán en tres municipios, en Zempoala, Tlanalapa y Mineral de la Reforma"  

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre el tren de la salud en la entidad.  

 
"Tenemos lazos y tratados internacionales en materia de cooperación que nos está llevando a que todos los países con los 

que se signaron, apoyen en la lucha interna y externa para localizar al presunto líder del cartel de Sinaloa"  
José Alberto Rodríguez Calderón Subsecretario de asuntos internacionales de PGR sobre recaptura del Chapo. 

 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que un grupo de vecinos de la comunidad de Dengantzha, Francisco I Madero, se manifestaron ayer en las afueras de la 

presidencia municipal, cerrando las instalaciones por falta de servicio de agua potable, debido a que por la falta de pago de 

energía la Comisión Federal de Electricidad cortó el suministro al pozo que los abastece, administrado por el ayuntamiento. 
Los inconformes, encabezados por su delegado, Juan Rosas, quisieron hablar con el alcalde Joel González Gómez, a quien no 

encontraron, y los atendió el secretario municipal. González, dijeron en la alcaldía, fue llamado a gobierno del estado porque 
tenía cita con el gobernador Francisco Olvera, misma excusa que les dan cada vez que lo buscan. 

 

que dos personajes figuran interesados para ocupar la Subsecretaría de Educación Básica de la SEPH. Se habla de la 
diputada federal suplente María Luisa Pérez Perusquía, quien ya ha ocupado ese cargo, y del director general del Icathi, Pablo 

Moreno Calva, con el apoyo de su padrino político, Atilano Rodríguez, exfuncionario de la SEPH. Falta saber si los jefes 
superiores de la dependencia deciden hacer el movimiento. 

 
que otros activistas incondicionales de Moisés Jiménez Sánchez le mueven sus asuntos en la Sierra Alta del estado contra la 

evaluación docente y la reforma educativa. Los emisarios de Jiménez son Valente Lara Bonilla, jefe de sector 12 con sede en 

Molango; César Juárez Cuevas, supervisor escolar de la Zona 046, en Xochicoatlán, y el supervisor de Telesecundarias en 
Lolotla, Felipe Juárez Cuevas, quienes apenas organizaron una marcha de protesta afuera de las oficinas de los Servicios 

Regionales de Educación, en Molango. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

Centros de rehabilitación social, un paso a la muerte. 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Llega a Hidalgo el Tren de la Salud, así las jornadas tendrán un impacto positivo en habitantes de los tres municipios que en 

esta ocasión beneficiarán. El automotor está conformado por 11 vagones adaptados y acondicionados, de ellos tres están 
destinados para fungir como a consultorios para atención a pacientes, dos para dormitorios, uno de comedor y cocina… con 

una longitud de 250 metros de largo en total. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Lupita Romero: Destacó la presidenta del Patronato del Sistema DIFH la importancia de la capacitación para el 
personal de la Procuraduría de Protección a Niñas, Niños, Adolescentes y la Familia del Estado de Hidalgo y de las 16 

subprocuradurías, esto en función de derechos humanos pues son tema que aborda la esencia de este tiempo, implica 

“entendernos como sujetos de derechos y no objetos de derechos”. 
 

Abajo-Mario Pacheco: Sin mayor trascendencia en su calidad de alcalde, Pacheco Pérez mantiene la deuda con sus 
representados porque en zonas específicas de Ajacuba las mejoras en lo concerniente a obras, así como con otros servicios, 

no corresponden a las necesidades de la gente. Además está el asunto de la promoción turística, que por una u otra situación 

no es concertada como lo exige el sector. 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

PROBLEMAS 
Muchos medios de comunicación se quejan de las contradicciones en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario ya 

que mientras su titular, José Alberto Narváez Gómez, les autoriza publicaciones de cierto precio, al llegar al 
área de Finanzas con su director, Marco González, éste les dice que no pagará las facturas o cuando más el 50 

por ciento de su importe. Lo único que trasciende de esa dependencia es la lucha interna por el control de los 

programas y beneficios a los “productores” que en muchos casos son amigos de los amigos funcionarios. 
  

PUBLICIDAD 
La diputada federal por Pachuca, Mirna Hernández, mandó colocar espectaculares en diferentes puntos de la 

ciudad con información sobre su desempeño a lo largo de tres años en la Cámara de Diputados. Pese a su 

discreta actuación pública, la representante es incluida en muchos análisis referentes a las elecciones del año 
próximo, por ejemplo: Junto con Ramón Vicente Diez, encabeza la lista de activos del PRI para buscar la 

candidatura a la alcaldía de Pachuca. 
  

PIRATAS 
Las líneas de transporte de pasajeros en Tasquillo, Alfajayucan, Zimapán e Ixmiquilpan viven en constante 

enfrentamiento por la invasión de rutas y la presencia de unidades piratas. Las autoridades tratan de limpiar 

de vivales y líderes abusivos estas agrupaciones pero siempre hay políticos con intereses personales metidos 
en estos jugosos negocios. Este viernes habrá una reunión importante en la sede del transporte estatal para 

ver el problema de las unidades “pirata” en Tasquillo. 
 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

Sorpresas en tarjetas bancarias 
 

EN HIDALGO circulan casi un millón de tarjetas de crédito y débito. Es la nueva forma de pagar, aunque esos instrumentos 

financieros no han logrado desplazar el uso de billetes y monedas. 
 

LA CANTIDAD DE PLÁSTICOS explica que sea creciente la cantidad de quejas por cargos no reconocidos que aplican los 
bancos. 

 

ESTE AÑO, YA SUMAN MÁS CUATRO mil casos los que atiende la delegación hidalguense de la Comisión Nacional para la 
Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros, la mayoría por las desagradables sorpresas que sufren los 

cuentahabientes. 
 

EL TRABAJO se acumula cada vez más en esa oficina a cargo de Aldo Rodríguez García. 

 
EN ESE PANORAMA se insiste al público no perder de vista las tarjetas en los comercios, restaurantes o gasolinerías y evitar 

revelar el número confidencial hoy conocido como firma electrónica, porque la clonación es muy recurrente... 
 

EL DILEMA del vaso medio lleno o medio vacío puede aplicarse en el comportamiento demográfico en Hidalgo. 
 

PARA EL Consejo Estatal de Población es alentador que haya aumentando sustancialmente el uso de anticonceptivos entre 

las mujeres de edad fértil, casadas o en unión libre, pues el porcentaje pasó, en cinco años, del 70 al 72 por ciento. 
 

 
PERO ESTE FENÓMENO, visto desde otro ángulo, muestra que el 28 por ciento no planea la familia y puede enfrentar 

embarazos no deseados ni esperados. 

 
LO MISMO se refleja en el caso de las adolescentes de 15 a 19 años, porque el 57.7 por ciento de ellas utiliza sistemas de 

prevención casi diez puntos porcentuales adicionales respecto a un lustro. 
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NO OBSTANTE, AHÍ TAMBIÉN QUEDA claro que más del 40 por ciento desconoce o se niega al uso de anticonceptivos. 

 
ESO EXPLICARÍA el crecimiento demográfica tan alto que se experimenta en algunas localidades, sobre todo las rurales. 

 
EL DÓLAR norteamericano sigue subiendo sin parar como no ocurría hace muchos años. 

 

CASI LLEGA por poquito a los 17 pesos a la venta, cifra realmente inusitada y que genera inquietud a la economía, a lo que 
el presidente de Banco de México, Agustín Cartens, pide mesura. 

 
EN TANTO el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, ha puesto en marcha estrategias financieras tendientes a atenuar la 

caída de la moneda nacional. 
 

ENTRE LOS grandes expertos se afirma que el fenómeno no derivará en mayor inflación. 

 
DE HECHO, ESTE año, aseveran, se mantiene estable el índice de precios al consumidor. 

 
EL CIUDADANO común cree, por su parte, que sí podría desatarse una escalada de precios, porque gran parte de insumos 

utilizados en el país son de importación y se pagan en billete verde. 

 
ESO SÍ, se descartan graves crisis como las ocurridas durante los sexenios presidenciales de José López Portillo, Miguel de la 

Madrid y Ernesto Zedillo, este con su famoso "error de diciembre". 
 

LOS QUE SABEN DICEN QUE las próximas semanas serán determinantes para estabilizar el peso mexicano, moneda que 
habría cursado un leve resfrío y no la pulmonía de la que no se recuperan otros países... 

 

A GRANDES PASOS se expanden los espacios Poder Joven que promueve el gobierno estatal… 
 

EL DIRECTOR DEL Instituto Hidalguense de la Juventud, Guillermo Peredo Montes, sin necesidad de desplantes, ha 
promovido 25 instituciones de su tipo a lo largo del estado, que son puntos de reunión donde se ofrece internet gratuito, 

círculos de lectura, ajedrez y capacitación a emprendedores, entre otros servicios. 

 
SE UBICAN incluso en Pachuca, Cuautepec, Tula, Mixquiahuala, Alfajayucan, Mineral de la Reforma, Tezontepec de Aldama, 

Ixmiquilpan, Nopala, Santiago de Anaya, Zapotlán, Tlanchinol, Epazoyucan, Villa de Tezontepec, Huichapan, Tizayuca, 
Tecozautla, Francisco I. Madero y Actopan. 

 

(Alejandro Sierra, página 06A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-'Cártel de Sinaloa' creció, incluso con 'El Chapo' preso: Antes de su segunda fuga de un penal de 

máxima seguridad realizada el 11 de julio pasado, Joaquín El Chapo Guzmán pasó un año, cuatro meses y 17 días internado 
en el Centro Federal de Readaptación Social de El Altiplano, en el Estado de México, y en ese lapso su cártel creció su 

presencia de seis a siete estados, y aumentó de ocho a 10 el número de grupos criminales a su servicio. Información de la 
Procuraduría General de la República (PGR), entregada a EL UNIVERSAL a través de la Ley de Transparencia, muestra que 

el crimen organizado tuvo varias modificaciones en el último año: aunque se conservan los mismos nueve cárteles, disminuyó 

el número de células, de 43 a 36. De acuerdo con estos datos, Los Zetas y Los Caballeros Templarios redujeron los estados 
donde tenían presencia. El nuevo mapa de células delictivas que operan para los distintos cárteles en México, fechado al 30 

de junio de 2015, muestra que el grupo delictivo liderado por El Chapo mantiene su fuerza en los estados de Chihuahua, 
Sinaloa, Durango, Coahuila y Baja California; y aunque ahora perdió presencia en Guerrero, sumó Baja California Sur y 

Sonora. Los Zetas, a la baja. A pesar de la embestida oficial, en poco menos de un año la estructura del cártel sinaloense 

ha resultado prácticamente ilesa, no así la de sus enemigos Los Zetas, quienes pasaron de tener nueve células en seis 
estados del país, a sólo tres en un solo estado: Tamaulipas. Hasta agosto de 2014, de acuerdo con el anterior mapeo 

realizado por la PGR y que en su momento también fue entregado a este medio, se podía observar que Los Zetas tenían 
presencia en varios municipios de Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Guanajuato y Quintana Roo. El nuevo registro 

entregado a este medio, después de interponer un recurso de revisión ante el Instituto Nacional de Transparencia (Inai), 
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muestra que ninguna de las células vinculadas a Los Zetas opera fuera de Tamaulipas. De acuerdo con otra solicitud de 

información hecha por este medio, desde diciembre de 2012 Los Zetas han sufrido importantes detenciones y muertes, la 

mayoría de líderes ubicados en Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas y Veracruz. Según estos datos de la PGR, fechados en 
marzo de 2015, Los Zetas habían sufrido 25 detenciones de cabecillas catalogados como “objetivos prioritarios”, y cinco 

muertes. Entre los aprehendidos más importantes del cártel destacan Miguel Ángel Treviño Morales, El Z-40, el 15 de julio de 
2013, y Óscar Omar Treviño Morales, El Z-42, el 4 de marzo de 2015. Además, en abril pasado la Marina detuvo en Culiacán a 

Hugo César Román Chavarría, presunto operador del cártel en Coahuila y Nuevo León. El destemple de Los Caballeros 
Templarios. El segundo grupo criminal que más ha sido afectado es el de Los Caballeros Templarios, cuyo líder principal, 
Servando Gómez Martínez, La Tuta, fue capturado el 27 de febrero pasado. Los Templarios se habían conservado unidos, sin 

células que les operaran las zonas, y con una fuerte presencia en Michoacán, Guerrero, Guanajuato, Morelos, Estado de 
México, Jalisco, Colima, Querétaro y Baja California. Sin embargo, ahora fueron reducidos al estado de Michoacán y con un 

nuevo esquema de organización donde incorporaron un par de células: Los Tena, liderada por Fernando Cruz Mendoza, El 
Tena, con presencia en Aquila, Coahuayana y Coalcomán de Vázquez Palleres, y la célula liderada por Homero González 

Rodríguez o Gonzalo González, El Gallito, con penetración en Tumbiscatío y Apatzingán. El cártel fue debilitado en primera 

instancia por los grupos de autodefensas que se formaron como una reacción a los abusos, la violencia y extorsiones de 
templarios; después por las fuerzas federales que iniciaron una cacería sin cuartel para desmantelar al crimen en la región. 

Así, detuvieron a Gregorio Abeja Linares, El Güero Abeja, en agosto de 2013; a Dionisio Loya Plancarte, El Tío, en enero de 
2014; en marzo de ese año fue muerto Enrique Plancarte Solís, El Kike Plancarte, y fue cuestión de tiempo para la 

aprehensión de La Tuta, en febrero de 2015. Cártel del Golfo, tercer “afectado”. El Cártel del Golfo, enemigo de Los 

Zetas, también ha sufrido una aparente disminución en su estructura, pero ésta es menor a la de sus rivales de Tamaulipas o 
a la de los templarios de Michoacán. El grupo mantenía hasta hace un año 12 células delictivas: 11 en Tamaulipas y una en 

Cancún, Quintana Roo; ahora la identifican con siete: cinco en el estado fronterizo y dos en el Caribe mexicano. En su estado 
base estaban Los Metros y Grupos de Apoyo Ceros M3 en Reynosa; Los Rojos en Matamoros; Grupo Dragones en Tampico; 

Grupo Bravo en Aldama; Grupo Pumas en El Mante, y Grupo Lacoste, Los Fresitas, Los Sierra, Los Pantera y Los Ciclones, 
dentro del estado, pero sin municipios definidos. En Cancún operaban con Los Pelones. En la nueva composición del mapa, en 

Tamaulipas sólo sobrevivieron Los Metros, Los Rojos, Grupo Dragones, Los Fresitas y Los Ciclones. Y mientras Los Zetas, 
según se muestra en el mapa, abandonaron su presencia en Cancún, el Cártel del Golfo conservó a Los Pelones y reforzó 
Cancún con uno nuevo llamado Los Talibanes. Según la nueva información, ahora el Cártel del Golfo controla Quintana Roo. Y 

los otros... como si nada. En el mapa criminal fechado a finales del mes pasado se conservan casi intactos los cárteles de 
Carrillo Fuentes y el de los Arellano Félix, La Familia Michoacana, el de los Beltrán Leyva, y el reciente Cártel Jalisco Nueva 

Generación. (Zorayda Gallegos, primera plana) 

La Jornada-Malestar social y caída del petróleo, riesgos para México: El malestar social y la caída en los precios del 
petróleo, la principal fuente de ingresos del Estado, fueron identificados por Bank of America Merrill Lynch como dos de los 

principales riesgos para el crecimiento de la economía mexicana. En ese marco, previó una mayor contracción del gasto en la 

segunda mitad de este año. Los principales riesgos para el crecimiento de la economía son a la baja, ya que una mayor caída 
en la producción de petróleo sigue representando un riesgo, al tiempo que el malestar social continúa, consideró Carlos 

Capistrán, economista en jefe para México de la firma estadunidense. De manera adicional, un crecimiento del producto 
interno bruto (PIB) menor a lo esperado en Estados Unidos, así como una normalización desordenada de tasas de interés en 

ese país y menores precios del petróleo son los principales riesgos externos, añadió. La economía mexicana mostrará una 
recuperación en los siguientes meses, impulsada por las exportaciones no petroleras hacia Estados Unidos, previó. Sin 

embargo, el gasto público se contraerá durante la segunda mitad de 2015 y el consumo privado probablemente se moderará, 

expuso Capistrán. El gobierno anunció el 30 de enero una reducción de 124 mil 300 millones de pesos en el gasto público de 
2015, equivalente a 0.7 por ciento del PIB, por la caída en los ingresos petroleros debido a la baja en el precio internacional 

del crudo. En abril anticipó una disminución de un monto similar en el presupuesto de 2016, cuya propuesta será entregada al 
Congreso a más tardar el 8 de septiembre. Los recortes de gasto para 2015 y 2016, junto con la programada reducción de 

medio punto porcentual en el déficit público, implican una consolidación fiscal (reducción de gasto) de más de 2 puntos 

porcentuales del PIB entre 2015 y finales de 2016, dijo el economista de Bank of America Merrill Lynch. Cada punto 
porcentual del producto interno bruto equivale a unos 178 mil millones de pesos. Así, el ajuste fiscal –que será la suma del 

recorte en el gasto público más la reducción del déficit fiscal– entre febrero de 2015 y diciembre de 2016 rondará 356 mil 
millones de pesos, a precios actuales. Esta cantidad es más del doble del presupuesto anual en salud, que en 2015 ronda 135 

mil millones de pesos, y supera el gasto en educación, el mayor renglón de todo el presupuesto de egresos de la Federación, 
que este año se sitúa en 305 mil millones de pesos, de acuerdo con datos oficiales. La contracción (en el gasto) en el 

segundo semestre de 2015 probablemente será grande y los riesgos son que el impacto sea negativo sobre el consumo 

interno y en las inversiones en el sector privado a finales del año, apuntó Carlos Capistrán. (Roberto González, primera 
plana)  
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Excélsior-La CNTE coquetea con López Obrador; propone “diálogo abierto: La Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación (CNTE) acordó en asamblea impulsar un “diálogo abierto” con los actores que han declarado su 

adhesión al movimiento magisterial disidente, entre ellos el presidente y fundador del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Andrés Manuel López Obrador. Mohamed Otaqui Toledo, vocero de la asamblea de Sección 22 del sindicato 

magisterial, precisó que el diálogo es para sumar esfuerzos contra la Reforma Educativa. Reconoció que en un principio “se 
rechazó de manera contundente” el saludo y la invitación que les formuló el político tabasqueño a finales de julio para hacer 

una alianza electoral. “Posteriormente, se valoró en las asambleas plenarias permanentes y fue el miércoles cuando se llevó a 

la asamblea estatal. Fue ahí donde se acordó”, dijo. Adelantó que se conformarán comisiones de enlace para establecer un 
primer acercamiento. De manera paralela, dijo, se acordó impulsar la mesa de negociación abierta y pública con los gobiernos 

federal y estatal, así como la realización de una marcha masiva estatal el 14 de agosto. CNTE abre puerta a López 
Obrador. La Asamblea Estatal de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acordó 

realizar una marcha masiva el 14 de agosto, y mantiene su amago de suspender el inicio del ciclo escolar 2015-2016. 

Asimismo, se propone impulsar un diálogo abierto con los actores políticos que han declarado su adhesión al movimiento 
magisterial disidente agrupado en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), entre ellos el presidente 

y fundador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador. En relación al apartado 63, de 
los acuerdos, tareas, pronunciamientos y plan de acción emanados de la Asamblea Estatal Permanente, celebrada el 5 

agosto, acuerda “realizar un diálogo abierto con actores políticos que se han pronunciado a favor de la lucha del Movimiento 
Democrático de los Trabajadores de la Educación de Oaxaca (MDTEO) y por la defensa de la educación pública en el marco 

de aglutinar la más amplia solidaridad al magisterio nacional.” El vocero del magisterio disidente, constituido en la Sección22, 

Mohamed Otaqui Toledo, precisó que los asambleístas se pronunciaron por abrirse al diálogo con todos los referentes de 
lucha, intelectuales, políticos, artistas, organizaciones sociales, colectivos “y toda aquella persona que ha manifestado su 

apoyo al movimiento magisterial”. Explicó que la propuesta se planteó en la asamblea plenaria, posteriormente, se discutió y 
analizó, “llegándose al consensó de abrir el dialogo con Andrés Manuel López Obrador, Javier Sicilia, y con varias persona 

más”. Excélsior preguntó sobre lo que hizo cambiar a la dirigencia de la Sección 22, que en una principio rechazó el saludo y 

adhesión del presidente y fundador de Morena. Temen se replique caso IEEPO. El secretario general de la Coordinadora 
Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), Ramos Reyes Guerrero, afirmó que les preocupa lo sucedido 

con la reestructuración del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), porque también pueden ocurrir cambios 
en esa entidad. Ciclo escolar, en vilo. En entrevista para Grupo Imagen Multimedia, Ramos Reyes afirmó que si el 

gobierno federal insiste en la aplicación de la evaluación docente, evitarán el inicio del ciclo escolar 2015-2016, porque es un 
acuerdo de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) a la que pertenece la CETEG, por lo que se 

está trazando la ruta de las acciones que se van a seguir. Por lo pronto, adelantó que habrá una movilización sincronizada 

para el 14 de agosto en todos los estados del país, además, la CETEG realizará el 26 de agosto una movilización como parte 
de la décima quinta acción global por Ayotzinapa. El líder magisterial reconoció que algunos maestros de la entidad han 

participado en la prueba de evaluación docente, pero el llamado a las bases es que no se presenten. Refirió que los maestros 
temen que al ser reprobados en la evaluación puedan perder su plaza y les otorguen una plaza administrativa. (Patricia 

Briseño, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Criminal llamado de la 22 
 

Demencial, la vacilada con doble sinsentido “presidente legítimo”/“gabinete alterno” siquiera tuvo un innegable respaldo 

social, mientras que un Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca alterno, desde mucho antes de nacer, lo más 
consistente que tiene es un indignado y creciente rechazo popular. Demencial también el llamado que la sección 22 hizo ayer 

a sus 81 mil agremiados a “resguardar” las oficinas de los servicios educativos regionales en la entidad, una provocación más 
de las que viene haciendo, pero que además quiera usar para lo mismo a los padres de familia revela el grado de 

envilecimiento a que han llegado los líderes que necean con administrar lo que es atribución constitucional del Estado. Si con 
el Ieepo en sus manos hicieron de las suyas, no solamente con el presupuesto educativo, el tráfico de plazas y las aviadurías, 

sino y sobre todo usaron a sus alumnos como rehenes y los abandonaron cada que se les antojó, ¿qué padre o madre de niña 

o niño violado en su derecho a la enseñanza esperan que cometa la pendejada de hacerles este otro juego sucio? 
 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

 

Manlio: conteniendo a AMLO 
 

Desde los días de campaña, 2012, el hoy presidente Peña Nieto no había hecho una crítica de López Obrador, como la de su 
reunión con los priistas, el pasado día 25, en vísperas de la sucesión de su dirigencia y cuando el tabasqueño corre libre en su 

tercer intento presidencial. Su banderazo fue la elección federal intermedia en cuya campaña apareció en más de un millón 

200 mil spots de televisión, sin ser candidato, toda vez que no necesita promoverse para que lo identifiquen, tiene un 
reconocimiento de 90 por ciento, y le funcionó de acuerdo con la encuesta publicada por Reforma que lo pone por encima de 

todos los precandidatos con más de diez puntos de los que obtuvo en las elecciones de 2006 y 2012. En este escenario, antes 
de que se publicara esta encuesta, fue donde Peña Nieto dijo a los suyos que no obstante que algunos se adelantan al 

calendario electoral de 2018, para nosotros los priistas, estos son tiempos de trabajar y cumplirle al pueblo, aunque llamó a 

no confiarnos. En el siguiente párrafo lanzó una dura crítica al populismo y a la demagogia: En varias naciones están 
surgiendo opciones políticas que en su ambición de poder prometen soluciones mágicas que, en realidad, terminan por 

empobrecer a las familias y restringir las libertades ciudadanas. Diversos países que se consideraban democracias 
consolidadas, porque tenían una sociedad civil fuerte, medios de comunicación independientes e instituciones sólidas, hoy han 

dejado de serlo a causa de liderazgos irresponsables. Las decisiones populistas, demagógicas e irresponsables destruyen en 
unos días, lo que llevó décadas de esfuerzo institucional. México tiene que estar consciente de estos riesgos. Hacía el retrato, 

quizá, de Venezuela, pero también el del riesgo López Obrador en la Presidencia de México, de acuerdo a su visión. A las dos 

semanas, este martes, comunicó a Manlio Fabio Beltrones que sería el presidente del PRI y lo puso adelante de los 
precandidatos con la fuerza y espacio necesario para correr con López Obrador y no dejarlo ir por la libre y sin ningún costo. 

No sé si la estrategia sea la adecuada, pero es una estrategia que es mejor a no tener ninguna, como estaban ante la 
campaña abierta del tabasqueño. 

Retales 

RETRASO. El registro de la fórmula Beltrones para la presidencia del PRI no será mañana, se pospuso hasta el día 17. Ayer 
me dijo que será árbitro, no jugador. Y que consultará con el presidente Peña Nieto todas las veces que sea necesario; 

SOBRINA. Su compañera a la secretaría general es la diputada federal electa del Estado de México, Carolina Monroy del 
Mazo, sobrina de Alfredo, tío y ex gobernador; y 

REPOSO. Una de las secretarías en la que habrá relevo este mes es en Educación Pública. Emilio Chuayffet convalece en el 
ABC. Podría haber un encargado del despacho mientras llega el suplente. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

Que el presidente del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Navarrete, propondrá en el Consejo Nacional de hoy un 
relevo generacional en la dirigencia partidista como parte de los cambios, es decir, que se elija a dos jóvenes para encabezar 

las reformas internas, y se menciona a la candidata perdedora en Guerrero, Beatriz Mojica, como uno de esos posibles 
relevos. Por cierto, a propósito de perredistas, dicen que Jesús Zambrano ya cuenta con 40 de 60 votos y el apoyo de todos 

los gobernadores de su partido para convertirse en el coordinador de la bancada en la próxima legislatura. 

 
Que, hablando de relevos, el primer círculo de colaboradores de Ricardo Anaya desborda optimismo y presume las más 

recientes mediciones que anticipan una victoria del queretano con hasta 80 por ciento de los votos sobre Javier Corral en la 
contienda interna por la presidencia del Partido Acción Nacional. 

 
Que el hombre más cercano a Enrique Alfaro, alcalde electo de Guadalajara, Clemente Castañeda, será el próximo líder de los 

diputados federales de Movimiento Ciudadano. El jalisciense fue, además de coordinador de campaña del ahora munícipe 

electo, el primer lugar en la lista plurinominal del partido de Dante Delgado, que debe su registro y porcentaje de votación al 
fenómeno Alfaro. 

 
Que desde el lunes el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño, estaba cierto de que no competiría por la dirigencia 

nacional del Partido Revolucionario Institucional. Fue de los primeros políticos en felicitar al todavía diputado Manlio Fabio 

Beltrones por suceder a César Camacho y le deseó todo el éxito, respaldo y apoyo durante su gestión. Nuño se tomará unos 
días de vacaciones, por lo que hasta la próxima semana retomará sus actividades. 
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Que en menos de un mes, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, hizo un ajuste a los discursos 

durante sus eventos. Ahora todas las iniciativas, programas y propuestas que lanza el mandatario capitalino, las coloca a 

escala nacional y asegura que son necesarias para combatir la pobreza, mejorar la educación o expandir la cobertura en 
salud. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Niña de azúcar 

 
Mirtha Luz Pérez Robledo Era una joven rebelde. Nació en Chiapas. Estudió en la Universidad Veracruzana. Participó en la 

Asamblea Estudiantil de Xalapa y en #Yosoy132. El 20 de noviembre de 2012, en las manifestaciones de protesta por el 

resultado de la elección presidencial, fue golpeada por la policía. ¿Qué sería el mundo sin jóvenes rebeldes? Nadia Dominique 
Vera Pérez era la joven que, cuando vivía en Veracruz, entabló una amistad con Rubén Espinosa, el reportero gráfico que 

escapó del estado por temor ante amenazas que recibió. Es la chica indómita que grabó un video en noviembre de 2014 en 
que hacía responsable al gobernador Javier Duarte de Veracruz de cualquier cosa que pudiera ocurrirle. Es la mujer que a los 

32 seguía siendo una rebelde en política y una enamorada de la cultura. Es una de las cinco víctimas-cuatro mujeres y 

Espinosa-asesinadas en un apartamento de la colonia Narvarte de la ciudad de México el pasado 31 de julio. Su madre, Mirtha 
Luz Pérez Robledo, es poeta. En 2011 publicó una poesía llamada "Balada para una niña citadina". La dedicatoria no deja 

lugar a dudas sobre el amor que esta madre le tenía a su pequeña: "A Nadia Dominique, la mujer... que soy". "Se están 
volviendo margaritas los huesos de la niña "Que se consume como una lámpara olvidada" El lenguaje de la "Balada" es 

sencillo y poderoso. No es cursi ni presuntuoso. Sorprende por su calidad y por su premonición. Parece un canto fúnebre 
adelantado a una chica que vivía con plenitud y alegría: "No te vayas de mí, niña de azúcar "A deshacerte entre la piel del 

llanto "No te vayas de mí, pájara libre "Hacia el páramo frío de la ausencia." Todos lo sabemos. No hay muerte más difícil de 

sobrellevar que la de un hijo. Es muy difícil imaginar esta ausencia, la pesadilla hecha realidad que en este caso tuvo el 
agravio adicional de haber ocurrido con una violencia inusitada: "No te vayas de mí , niña de azúcar "A plantar margaritas en 

tus huesos "No me dejes sin tus ojos "Ciega "No me dejes sin tu voz "Silente "No me dejes sin tu luz "A oscuras "No me dejes 
sin tu piel "Desnuda "No me dejes sin ti "Niña de azúcar." No, Nadia no era, no es, no puede ser una estadística. Su vida 

merece respeto y también su rebeldía. Ninguna de las 19 mil víctimas o más de homicidio doloso que nuestro país sufre cada 

año merece convertirse en una simple cifra. Cada una es un ser humano con una vida particular e ilusiones personales. Niña 
de azúcar, no te conocí personalmente pero lo he hecho a través de un poema de tu madre. Encuentro en las palabras de 

quien tanto te quiso un atisbo de tu singularidad. Nadie puede devolverte la vida, pero la sociedad debe exigir y el Estado 
debe cumplir el reclamo de justicia. Justicia, sin embargo, no es culpar a quien convenga políticamente sino a quien 

realmente haya cometido el acto de violencia. Millones estamos en espera de los resultados de la investigación. 

Adoptar en Campeche 
La ministra Margarita Luna Ramos ha propuesto invalidar el artículo de la ley de Campeche que prohíbe a parejas del mismo 

sexo adoptar niños. No hay razón para discriminar a los homosexuales, que además suelen ser mejores padres que los 
heterosexuales. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
El periplo y la unción de Manlio 

Como parte del ritual para la unción de Manlio Fabio Beltrones y la diputada electa Carolina Monroy del Mazo, como 

presidente y secretaria general del PRI, el equipo del dirigente saliente César Camacho Quiroz afina los detalles para una 
gira por el país con la idea de mostrar el músculo y el apoyo del priísmo a la única fórmula que se registrará para el proceso 

de renovación de la dirección del partido. Nos adelantan que don Manlio y doña Carolina estarán en concentraciones en seis 
circunscripciones electorales del territorio nacional y tendrán encuentros en la ciudad de México con los representantes de los 

sectores obrero, popular y agrario y los líderes de los movimientos, el Territorial, el de mujeres y el de los jóvenes. La noche 
del jueves, los equipos del Comité Ejecutivo Nacional y de Beltrones se ponían de acuerdo para el periplo, que bien puede 

culminar en tierras sonorenses, nos comentan. 
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Un general precavido 

El escenario vislumbrado por el secretario de la Defensa Nacional, el general Salvador Cienfuegos, comienza a hacerse 

realidad. Don Salvador pronosticó el mes pasado que debido a la falta de construcción de policías fuertes por parte de la 
mayoría de los estados del país, las Fuerzas Armadas permanecerían al menos el resto del sexenio realizando labores de 

seguridad pública. Nos comentan que la Procuraduría General de la República inició una serie de cursos de capacitación en 
estados del norte del país, para elementos de la Sedena, sobre temas relacionados con el sistema penal acusatorio. Entre 

otras cosas, los militares han comenzado a recibir clases sobre puesta a disposición inmediata de detenidos, evidencias, 

pruebas y cadena de custodia, tipos de embalaje, preservación y conservación de la escena de un crimen. Así que todo indica 
que el general tenía la razón: los gobiernos estatales siguen estando en deuda en materia de seguridad. 

  
Las amenazas de la CNTE 

Falta poco para el inicio del ciclo escolar y los dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
soltaron un par de amenazas: tomarán la sede del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, el IEEPO, y no 

permitirán que elementos de la Gendarmería realicen las labores de remozamiento. En respuesta, en el gobierno federal 

aseguran que no sucederá, ni lo uno, ni lo otro. Dicen que la Policía Federal seguirá resguardando el instituto, que dirige 
Moisés Robles Cruz, para que pueda iniciar sus operaciones a partir de la tercera semana de agosto, y no permitirá toma 

alguna de los disidentes. En el caso de las obras en las escuelas, afirman que los niños, padres de familia y maestros pueden 
estar seguros de que se harán, pues se trata de una decisión tomada y no sujeta a negociación con nadie. 

  

Activistas tóxicos 
¿Qué sucede cuando alguien dice que tiene una bolsa de 2 mil millones de pesos para apoyar a afectados por una tragedia 

ambiental? Supuestos activistas llegan puntuales, como moscas, a buscar una tajada. A un año de la tragedia ambiental en 
Sonora, la “activista” Fernanda Moreno protestó el pasado martes ante la Comisión Presidencial para el caso Río Sonora, 

reclamando apoyo para curar a un niño de la región, presuntamente afectado por el derrame del Grupo México. Al final del 
día, resulta que la imagen exhibida por doña Fernanda fue tomada de un blog español que subió esa foto en abril de 2010 y 

pertenece a un bebé dañado por agroquímicos. Los jefes del movimiento político-social relacionado con los afectados se 

deslindaron de ella y ahora dicen que se trata de una mujer infiltrada en su lucha. El problema es que esta mujer no es la 
única y para cada “buena causa” o movimiento políticamente correcto hay una activista de ocasión, nos dicen. 

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 
Ganar ya no está tan cabrón, porque ya tenemos a Manlio 

 

Los priístas se volcaron con entusiasmo en apoyo de Manlio Fabio Beltrones. Ayer, antes de hacerle la primera entrevista 
como líder del PRI, releí una respuesta de banqueta a la pregunta de si buscar la presidencia del partido sería el paso inicial 

camino a la candidatura presidencial de 2018. Fue apenas el 16 de mayo. —Eso es adelantarse mucho a lo que pueda 
acontecer —respondió—. En mi pueblo dicen que cuando se montan tiernitos los becerros, se pandean, de tal suerte que no 

hay que hacerlo. —¿La presidencia del partido inhabilita tu candidatura para 2018? —le pregunté ayer. —Los estatutos no me 
inhabilitan, pero la lógica indica que el presidente del partido, que es el que modera y el que organiza las elecciones, debe ser 

un árbitro imparcial, no un jugador. —Las primera encuestas pintan un 2018 negro para el PRI. —Las vi, pero faltan tres 

años. Punto. No piensa meterse en problemas. Por lo pronto. Queda para el registro la forma en que construyó está 
complicada carretera que lo llevaría a la presidencia del PRI. Eran pocos quienes hasta hace unos días pensaban que tendría 

puerto de destino. —¿El presidente Peña Nieto? —Suscribimos el acuerdo desde que asumió el poder de que, juntos, íbamos 
a luchar por dejar atrás la mediocridad de tantos años en la que hemos estado metidos. Por eso fuimos con él a las reformas 

que planteó con tanta audacia. Ahora hay que echarlas a caminar para que den los resultados. Porque México no merece la 

mediocridad. Mi relación con el Presidente de la República es respetuosa y también amistosa. Para él, sólo tengo respeto, 
admiración, lealtad y amistad. Seré un presidente del PRI muy cercano al Presidente, a quien, sin ninguna inhibición, 

consultaré cuantas veces sea necesario. Para eso somos partido en el gobierno. Hay quienes no lo han entendido. Pero los 
partidos en el gobierno se deben en buena medida a las políticas gubernamentales. Consumatum Est. Ahora viene la batalla 

de a de veras. La victoria del PRI en 2018 luce muy remota. Aunque un buen priísta me dijo ayer mismo: “Ganar ya no está 
tan cabrón, porque ya tenemos a Manlio”.  
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MENOS DE 140.  

Dos veces, la Procuraduría del DF le ofreció protección a Esbeidy, la sobreviviente de Narvarte. Dos veces respondió: lo voy a 

pensar. 
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

CON CARA de sorpresa se quedó más de un tricolor al enterarse que la compañera de fórmula de Manlio Fabio Beltrones para 
la dirigencia nacional del PRI es Carolina Monroy.  

 
CON TODO y que tiene una carrera de más de 25 años, la próxima secretaria general del partido es conocida, más bien, 

dentro de los límites del Estado de México, pero no hacia afuera.  

 
PARA EMPEZAR se trata de una priista de cepa: nacida en el merito Atlacomulco de Hank, es sobrina del ex gobernador 

Alfredo del Mazo; prima del presidente Enrique Peña Nieto; y esposa del subsecretario de Sedesol, Ernesto Nemer.  
 

ENTRE los cargos que ha ocupado en el gobierno mexiquense están el de secretaria de Desarrollo Económico, directora de 

Radio y Televisión; y hasta enero fue alcaldesa de Metepec, de donde dio el chapulinazo a San Lázaro. 
  

TAL VEZ ASÍ, dándole una revisada a su biografía, es posible-más o menos-entender su designación. 
  

DADO QUE a veces la protesta hay que llevarla hasta los cielos, los regidores del ayuntamiento de Mazatlán se aventaron la 
puntada de tocar las puertas de… ¡El Vaticano! 

  

Y TODO porque al alcalde de ese puerto, Carlos Felton, se le ocurrió comprar luminarias-led con sobreprecio, pese a los 
señalamientos en contra que le hicieron los propios integrantes del cabildo. 

  
AL VER que el panista hizo como que la virgen le hablaba y los ignoró, los regidores decidieron l levar el asunto “más arriba” y 

le enviaron una carta al Papa Francisco, en la que le solicitan que ilumine al alcalde y detenga la compra. 

  
HABRÁ QUE VER si sus plegarias son escuchadas por el Pontífice o si, de plano, tienen que subir otro escalón celestial. 

¡Amén! 
  

HAY UN DATO que no se puede pasar por alto tras el debate de anoche en Estados Unidos de los precandidatos 

presidenciales del Partido Republicano. 
  

¿CUÁL? Que los punteros en la contienda-Donald “The Bronco” Trump y Jeb “El Brother” Bush-están en favor de construir un 
nuevo muro en la frontera con México. 

  
EL ASUNTO toma relevancia porque si alguno de ellos llega a la Casa Blanca, es de esperarse que la relación bilateral no será 

del todo tersa, sino más bien complicada… ¡más todavía! 

  
EL QUE no parece estar jugando muy diplomáticamente en la contienda por la Rectoría de la UNAM es el ex subsecretario de 

Relaciones Exteriores, Sergio Alcocer. 
  

SEGÚN lo que se comenta en los pasillos de la máxima casa de estudios, al parecer al ex funcionario lo están apoyando en su 

campaña desde la propia Cancillería. 
  

CON TODO y que Alcocer tiene su propio equipo de prensa, lo que se comenta es que de algunas oficinas de la SRE se están 
haciendo llamadas y cabildeos para abrirle espacios y concertarle citas hasta con líderes de opinión. 

  
NOMÁS FALTA que su lema de campaña sea: “Por mi raza hablará… José Antonio Meade”. 

 

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 
 

 


